

Fecha 31.08.2019	Sección Política	Página 4
----------------------------	----------------------------	--------------------

Fosas clandestinas y cuerpos sin identificar agravan crisis en estados

DE LOS CORRESPONSALES

Con motivo del Día Internacional de las Víctimas de Desapariciones Forzadas, familiares de personas desaparecidas en Chihuahua, Michoacán, Morelos, Jalisco, Nuevo León y Tamaulipas efectuaron protestas, mítines y marchas para exigir a la Fiscalía General de la República y a las fiscalías estatales que den resultados para localizar a sus parientes.

En Ciudad Victoria, Tamaulipas, miembros del Colectivo Hermanos y Amigos de los Desaparecidos presentaron testimonios en la plaza principal, donde exigieron a los organismos creados para la búsqueda y localización que acudan a las regiones donde hay fosas clandestinas.

Guillermo Gutiérrez Riestra, vocero de esta agrupación, señaló que aunque de 2011 a 2016 hubo más de 7 mil personas extraviadas en Tamaulipas, los gobiernos sólo hacen "actos de lucimiento" con funcionarios menores que no dan seguimiento a los casos.

Integrantes de la organización Por amor a ellos efectuaron dos protestas, una en Plaza Liberación y otra en la Glorieta de los Desaparecidos, donde refirieron que a 18 meses de creado el Registro Nacional de Personas Desaparecidas y no Localizadas, Jalisco reporta unas 7

mil 504 personas cuyo paradero es desconocido.

Los integrantes del colectivo Regresando a Casa Morelos protestaron frente a Palacio de Gobierno para acusar que policías y militares

practican la desaparición forzada en la entidad. Denunciaron que la Comisión Independiente de Derechos Humanos de Morelos reportó que con datos de la fiscalía estatal, de 2008 a 2016 existen unas 2 mil 500 denuncias por desaparición.

Integrantes de la agrupación Mujeres Organizadas por los Ejecutados, Secuestrados y Desaparecidos de Nuevo León realizaron la protesta Caminando Juntas en Monterrey, donde informaron que de 2009 a la fecha, al menos mil 483 personas continúan desaparecidas en la entidad, de acuerdo con la organización Ciudadanos en Apoyo a los Derechos Humanos.

En Morelia, Michoacán, miembros de la organización Caminando Juntos por Justicia realizaron un "encuentro cultural" en la Plaza de

Armas, para solicitar al gobierno federal que lleve de manera pronta la identificación de miles de cuerpos que fueron recuperados por el servicio forense.

En Nayarit, el colectivo Familias Unidas hizo misas y marchas para demandar la pronta localización de

mil 200 personas que continúan desaparecidas en los últimos cinco años; acusaron que las cifras que difunde la fiscalía estatal respecto al tema no coinciden con la realidad.

En la capital de Chihuahua, familiares de personas desaparecidas de los municipios de Jiménez, Camargo, Parral, Cuauhtémoc y Chihuahua marcharon vestidas de blanco del monumento de Francisco Villa al memorial Cruz de Clavos, donde exigieron la presentación inmediata de sus seres queridos.

La presidenta de la Federación de Familiares de Personas Desaparecidas, Judith Galarza Campos, dijo que en Chihuahua tan sólo de 2016 a la fecha hay una cifra de mil 600 personas desaparecidas y los municipios donde más ocurren son la capital chihuahuense, Ciudad Juárez, Cuauhtémoc, Parral, Jiménez, Madera, Nuevo Casas Grandes y Práxedes G. Guerrero.

En Chilpancingo, Guerrero, José Filiberto Velázquez, coordinador del Centro de Derechos Humanos Minerva Bello, afirmó que en los últimos nueve años en la entidad la cifra de desaparecidos llegó a mil 500, pero no incluye a las 700 personas que se encuentran sin identificar en los servicios médicos forenses de Acapulco, Iguala y Chilpancingo.

